
洛谭有话

“试”得怎样，要问百姓

恶犬频出没
治狗先治人

龙门 站ee
众口难调“十字街”

□盛翔

狗患本质上是人祸，管狗必先管人
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11 岁的乐乐（化名）躺在老城区中州人
民医院的病房内，腿上有20多处伤口——几
天前，她在小区内玩耍时被一只狗扑倒撕
咬。在跟晚报记者说起这事儿时，孩子母亲
的眼泪忍不住掉下来。

养狗的人肯定有一千个爱狗的理由，但
至少有一点需要明白，那就是爱狗更要爱
人。养狗的一个基本前提是，必须时刻系上
约束自身行为的法律之绳与公德之绳——养
狗必须遵法，养狗必先养德。

狗是人类的好朋友，但这个“朋友”毕竟
是畜生，跟狗讲不出什么道理来，这并不意
味着我们只能对狗患一声叹息。狗患本质
上是人祸，管狗必先管人。放眼全国，“不得
饲养烈性犬、大型犬，不得携犬进入广场、
公园等公共场所”之类的规定并不少，可惜
的是，类似规定似乎鲜有被严格执行的。
要不然，各种烈性犬、大型犬根本就不会在
城市里出现，更不会经常游荡在大街上、公
园里。

我很好奇，那些常出现在大街上、公园
里的犬只，其中有多少是依法领过证并且
打了疫苗的？又有多少纯粹是不受约束地

“野养”？如果我们有相关的调查统计，数
据恐怕难以令人满意。这就是管理漏洞，
这就是安全隐患。殊不知，治理狗患，不仅
涉及地方文明形象，更涉及公共安全，就像
飙车危害公共安全，违法养狗同样危害公
共安全，违法飙车已经入刑，违法养狗何时
入刑？

恶犬伤人事件频频发生，很多都是从违
法饲养、违规遛狗、不束犬链等“小事”演变
而来的。必须从公共安全的视角，来审视频
现报端的各类狗患，才能防患未然。为此，
一方面迫切需要尽快在全国统一养狗立法，
严格规定城市禁养犬类，提高经济处罚标
准，加大对恶犬伤人事件狗主人的法律责任
追究力度——不仅要有民事的，更要有刑事
的；另一方面，要加大对违法养狗、违规遛狗
行为的执法力度，让纸上的法规真正走入现
实，筑起一道安全的狗患防线。

“老城最繁华的路段，洛阳美食
最集中的地方。”日前，《人民日报》发
微博，列出国内十大美食街，洛阳老
城十字街是其中之一。晚报对此报
道后，引发网友热议。

这年头，能上《人民日报》不容
易，能进《人民日报》官方微博也不太
轻松。老城十字街夜市，勾起了不少
人的洛阳情结。@最爱鸽子飞飞飞
的自豪之情溢于言表：哈哈，我家就
在老城区，我骄傲！@张豆豆-Taurus
发出邀请: 欢迎各位来洛阳玩，我来
当导游。@silly阿wind则表示想尽地
主之谊：你们来，我请你们吃。

那么，十字街夜市的美食咋样？
@小 sea 儿说：记得有一家麻辣烫不
错。@lucky 花非花：啥都有，挺全
的。@杜遂卿表示认同：洛阳老城十
字街夜市的小吃用料考究，物美价
廉，风味独特。@zhangfengling369号
召说：吃货们快来吧。

吃是个众口难调的事情，除了赞
美，当然也有质疑。@路lost问道：干净
吗？ @洋si豆豆-SY说：人太多了，感
觉也没啥吃的。@知不知725：小吃真

的不好吃，还死贵。@阳光不琇也有
同感：忽悠一下外地人还凑合，小吃又
贵又不好吃，夜市又脏又乱，让人去过
一次就不想去第二次。@淘气更是直
言不讳：脏乱差，还好意思上榜。

确实，这里的环境问题让不少人
有话说。@红烧土豆 c：老城十字街
是个去了就迈不动步子的地方，地上
实在太脏了，粘鞋底啊！@河工黄长
明的印象也很深刻：摩肩接踵，一地
油渍，华灯上时，行人遭殃。@不许
对外说：这里虽然繁华，但也存在秩
序混乱和卫生状况差的问题，要进一
步规范，才能名副其实。

不少网友给出了中肯的建议。@
死能舞认为：真正好的美食街，起码要
有一到两家名声在外的店。@爱撸串
儿实在是太好了：烤BT鸡翅、炒酸奶、
做生鲜的摊位太多了，其实洛阳的特
色小吃并不是这些，一些独特的小吃
在这些不规范的摊位的运营下，反而
缺少了应有的味道。这里俨然已是洛
阳的一个窗口，必须规范运营，做好卫
生监督工作，体现特色魅力，才会更值
得人们流连。 （春兴）

近日，国务院办公厅印发《城市
公立医院综合改革试点的指导意
见》。在纷繁的要点之中，取消药品
加成、破除以药补医机制、严禁给医
生定创收指标等内容，成为医改的大

“手术”，也是评判“改”得怎样的主要
看点。

作为全国首批公立医院改革试
点城市之一，洛阳在探索药品零差
率销售等方面走在了前列。在启动
公立医院改革试点5年后的今天，洛
阳在落实破除以药补医机制这样的

关键环节，以及解决看病难、看病贵
问题方面，向前迈出了几步、步幅大
不大，这些只有患者最有体会，也
最具话语权。

无疑，医院要效益、医生要回扣，
是导致药价虚高、过度医疗等问题的
重要原因，也是增加老百姓负担的重
要因素。医改试点肩负着重大的社
会责任，但也势必要触动部分人的利
益。如果没有斩断瓜葛的魄力，没有
扎实推进的举措，老百姓满意度明显
提升恐怕不会来得太早。（春兴）


